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令和６年は元日から能登半島地震が発生、翌２日には羽田空港における
航空機の事故が続き、大変なニュースとともに始まる年明けとなりました。
特に能登半島地震では多数の死者・行方不明者が発生し、いまなお多くの
方が避難所における生活を余儀なくされていることに深く胸が痛みます。
犠牲になられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様に心
からのお見舞いを申し上げます。千葉県また船橋市からもさまざまな救援・
支援の手が伸べられておりますが、一日も早い復旧と復興のために私もで
きることをしていきたいと思います。
穏やかな正月気分を吹き飛ばした元日の震災は、我が国が災害と隣り合わせであることを改めて思い起
こさせるものでした。昨年６月議会における一般質問で私は市の災害備蓄の状況（特に、災害時に市民の
支援にあたる職員用の備蓄）について質問しましたが、改めて市民の皆様おひとりおひとりの備えを呼び
かけるとともに、万一の際の自治体の備えについては引き続きその充実を求めていきたいと思います。
昨年は４月に５回目の選挙を無事に終え、市議会議員としての任期も17年目に入りました。現在は市議
会予算決算委員長を務めるかたわら、議長経験者のひとりとしてこれまでの経験や知識を活かし、円滑か
つ活発な議会となるように日々取り組んでいるところです。
船橋市はまもなく人口65万人を超えることが見込まれ、今なお活力ある街としてその存在感を示してい
ますが、これからもその価値を守り高めていくためには、緊張感ある市政運営が求められます。市民の負
託を受けた議員の一人として、引き続き市民の皆様の声に謙虚に耳を傾け、現場に足を運び、自ら課題解
決のために行動していきたいと思います。皆様の変わらぬご支援を賜りますよう、お願い申し上げます。
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■■令和６年を迎えて令和６年を迎えて　　～緊張感ある市政運営のために～～緊張感ある市政運営のために～

日　色　健　人日　色　健　人

昨年12月議会において、市内全中学校の体育館・武道室および市立船橋高校の体育館等にエアコン（空
調設備）を設置する補正予算案が提出され、審議の結果、可決成立しました。予算額は約25億円となりま
すが、体育館は災害時の避難所ともなることから、国の「緊急防災・減災事業債」を活用することができ、
実質的な市の負担はこの３割程度となるとのことです。これまで市は、体育館は断熱がなされていないこ
とから、空調設備の設置に慎重でしたが、他市の事例等を参考に
前述の国の制度を活用することで整備に踏み切りました。なお、
小学校・特別支援学校については令和6年度の予算に計上し、令
和7年度中の整備を目指すとされています。
近年の猛暑を考えれば、児童生徒の安全な学校生活のためにも
エアコン設置は喫緊の課題でした。市の取り組みを評価するとと
もに、これからも学習環境の改善に配意していきたいと思います。

■市内全中学校の体育館にエアコン設置へ■市内全中学校の体育館にエアコン設置へ
　　～今年の夏までに供用開始～～今年の夏までに供用開始～
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■海神町南１丁目に公園用地を取得へ■海神町南１丁目に公園用地を取得へ
　　～公園不足地域の改善を～～公園不足地域の改善を～
昨年12月議会において、海神町南1丁目に公園用地を取得するための費用として約5億
7000万円を計上する補正予算案が提出され、審議の結果可決されました。これについて以下
の通り質疑を行いましたのでその一部をご紹介します。 質疑の模様はこちらから 

日 色 この地域は以前より公園が少なく、市民か
らの要望も多かった地域であることから、今
回の提案を高く評価する。補正予算を計上す
るに至った経緯は。

都市整備部長 ７月に所有者の方がお亡くなりになり、代
理人から都市公園としての活用について相談
があった。不動産鑑定評価額による買収にな
ることを説明し、了承を得たことから用地取
得に向けた補正予算を計上した。

日 　 色 今後公園としての整備が進む場合、国等からの補助は受けられるのか。

都市整備部長 国庫補助金の交付要望を行い、用地については取得費の３分の１、整備について
は工事費の２分の１を限度として国から補助金が交付されることを見込んでいる。

日 　 色 公園の適地を探すためにこれまでどのような取り組みをしてきたか。

都市整備部長 数年前から生産緑地（農地）を中心に空地の洗い出しを行い、土地所有者等にお
願いをしてきた。今回の案件については、過去に市が訪問したことのある相続人か
ら協力の申し出があったものである。

海神町南の取得予定地海神町南の取得予定地

私が所属する健康福祉委員会では一昨年から、いわゆる「ごみ屋敷」
の問題を取り上げ、有識者からの意見聴取や他市の事例調査などを続け
てきました。昨年３月には調査報告書を作成し、市に対して①「ごみ屋
敷」問題に対して調整役を果たす担当課を明確にすること、②実態を把
握してこの問題と向き合うこと、の大きく２点を意見・要望として求め
ました。
これを受けて市では昨年４月に新設した福祉サービス部福祉政策課を
調整役として進行を管理することを決定したほか、いわゆる「ごみ屋敷」
に住む住人をセルフネグレクトの一形態の状態にあるとして捉え、本人
に必要な福祉的支援の提供をしていくことで「ごみ屋敷」の解消を図る
ことを目指すと報告がありました。昨年６～７月に庁内で把握している市内のごみ屋敷の件数は81件ある
とされており、そのうち福祉部門とつながっていないケースなどを優先して今後関係課が連携し、本人へ
の支援を行っていくとのことです。
皆様のご近所でもこうしたケースでお困りのことがあるかもしれません、もし気になる事例がありまし
たら市役所福祉政策課か私までご連絡ください。

■いわゆる「ごみ屋敷」への対応について■いわゆる「ごみ屋敷」への対応について
　　～市議会の指摘を受けて市が体制整備～～市議会の指摘を受けて市が体制整備～
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■12月議会一般質問■12月議会一般質問　　～ JR西船橋駅南口の整備ほか～～ JR西船橋駅南口の整備ほか～
去る12月５日（火）、一般質問に登壇しました。今回はJR西船橋駅周辺のまちづくりほか６
点を通告し市執行部と議論を行いました。以下、その一部をご紹介します。

質問の模様はこちらから 

★船橋市戦没者追悼式の今後は　～次世代に継承するために～
日 色 戦没者追悼式の趣旨目的は。今年度の開催実績はどうだったか。

福祉サービス部長 先の大戦にて戦没された市民の冥福を祈るとともに、ご遺族の労苦をねぎらうこ
ととを目的として昭和30年代から開催しているもの。令和５年度は11月９日に遺
族会会員他計67名が参加して実施した。

日 　 色 ご遺族の高齢化に伴い、今後参加者の
減少が想定されるが、今後のあり方は。
一般参加者を増やす取り組みや、次代へ
の継承を目的とした児童生徒の参加等に
ついて検討してはどうか。

福祉サービス部長 戦没者に哀悼の誠を捧げ、二度と悲惨
な戦争の歴史を繰り返さぬよう、市とし
ても重要なものと考えている。議員から
の提案については遺族会の皆様のご意見
も伺いながら検討を進めて参りたい。

★JR西船橋駅南口のまちづくり　～56年間放置された都市計画道路～
日 色 JR西船橋駅南口には56年前から幅員22ｍの都市計画道路が決定されているが、

いまだに事業着手していないのはなぜか。現在は狭隘なスペースに車路、歩道、駐
車場、店舗、看板や電柱が雑然と位置しており、朝夕の混雑時には車両と歩行者が
交錯する危険な状況である。改善の必要があると考えるが、事業着手しないのか。

道 路 部 長 改善が必要と考えているが、現在の道路幅員７ｍを都市計画道路に広げるには、
一等地にある様々な建物などを補償移転し取得していかなければならないことか
ら、事業着手は難しい状況にある。

日 　 色 市長はJR西船橋駅南口のまちづくり
について、将来の船橋にとって必要な事
業との認識はあるか。リーダーシップを
発揮して取り組んでいただきたいがどう
か。

市 長 本来であれば駅前広場や大きな道路が
必要であり、好ましい状況ではない。再
開発事業また都市計画道路には地権者や
民間の協力が必要であるが、改めて担当
のほうから市の考えも説明しながら地権
者のご意見を伺い、判断していきたい。

戦没者追悼式の様子戦没者追悼式の様子

JR西船橋駅南口都市計画道路予定地の現状JR西船橋駅南口都市計画道路予定地の現状
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活 　 動 　 日 　 誌
最近の主な活動の一部をご紹介します。
	11月	 1日（水）	 健康福祉委員会行政視察

　			～2日（木）	 福岡市・北九州市・奈良市

	11月	 3日（金）	 市政功労者表彰式

	11月	 4日（土）	 海神４・５丁目自治会文化祭

	11月	 5日（日）	 松ヶ丘地区自治会連合会運動会

	11月	 7日（火）	 議員研修会

	11月	17日（金）	 議会　開会日

	11月	18日（土）	 船橋市保育協議会永年勤続者表彰式

	11月	21日（火）	 船橋市私立幼稚園連合会予算要望立ち合い

	11月	25日（土）	 南本町小学校PTAイベント奉仕

	11月	26日（日）	 早稲田大学校友会千葉県稲門祭

	11月	27日（月）	 議会　議案質疑

	～12月5日（火）	 議会　一般質問

	12月	 8日（金）	 議会　健康福祉委員会

	12月	14日（木）	 船橋市自衛隊協力会

	12月	15日（金）	 船橋地区保護司会研修会

	12月	19日（火）	 議会　予算決算委員会

	12月	22日（金）	 議会　閉会日

	12月	24日（日）	 ボーイスカウト歳末助け合い募金

	 1月	 1日（月）	 小栗原神社元旦祭

	 1月	 6日（土）	 消防出初式

	 1月	10日（水）	 船橋市食品衛生協会・調理師会新年会

	 1月	19日（金）	 議会　臨時会

	 1月	21日（日）	 本中山地区自治会町会連合会新年会　ほか

■編集後記
新年早々胸を痛めるニュースが相次ぎました。今年は

辰年とのこと、ここから登り龍のように世の中も明るく
なることを願っています。� （健）

■日色　健人（ひいろ・たけと）プロフィール
　昭和53年船橋市生まれ　二葉幼稚園、西海神小学校、�
市川学園中・高を経て早稲田大学法学部卒業。サラリー
マン生活を経てアメリカ合衆国西海岸を南北に貫く�
「パシフィック・クレスト・トレイル」全4200kmを徒歩
で踏破（日本人初）。平成19年4月の船橋市議会議員選挙
において初当選。現在５期目。第62代船橋市議会議長、
会派「市政会」代表。

地�域での主な活動：自由民主党船橋市支部事務局長、��
ボーイスカウト船橋第3団副団委員長、�船橋稲門会（早
大OB会）、船橋市国際交流協会、日本山岳会、（公社）
船橋青年会議所第46代理事長、保護司、船橋市スポー
ツ協会顧問　ほか

趣　味：アウトドアスポーツ（山歩き、キャンプ、カヌー）
愛読書：ヘンリー・D・ソロー「森の生活」
座右の銘：Where�there�is�a�will,�there�is�a�way.
� （意志あるところ必ず道あり）

今年も市政報告会を開催いたします。皆様お誘いあ
わせのうえ、ぜひご参加ください。会費無料・事前参
加申し込み不要です。

現在お借りしている事務所の建物が解体予定となったため、令和
６年２月１日から下記に事務所を移転することとなりました。
住所　〒273-0021　船橋市海神6-20-21　ジョイフル西船101号室
電話　047-420-1800　FAX047-420-1801（電話・FAXは変更ありません）
日中は市役所で執務することが多く、不在の場合がありますのでご来訪の場合にはあらかじめご連絡ください。

※法律の規定により、年賀状等の時候の挨拶に制限があります。何卒ご了承ください。

LINE

相談は
こちらから

日　時：令和6年３月10日（日）
　　　　15時～16時半（受付14時半～）
場　所：海神公民館講堂（公共交通機関をご利用ください）
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京成海神駅から徒歩約1分

■市政報告会を開催します■市政報告会を開催します

■事務所移転のお知らせ■事務所移転のお知らせ
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